

LA SUSTENTABILIDAD EN EL DIARIO VIVIR

La relevancia del apoyo continuo a las comunidades

No basta sólo con promover e instalar un proyecto minero beneficioso para el desarrollo de la comunidad y así forjar un círculo virtuoso. Esto bien lo saben en Andes Iron, que ha impulsado una serie de acciones para asegurar el bienestar y el desarrollo real de la comuna de La Higuera a través de Dominga.

Son altas las expectativas que ha generado en los habitantes de La Higuera y en la Región de Coquimbo la posibilidad cierta de que el proyecto minero portuario Dominga vea la luz. Esto no sólo por su envergadura, sino también por todo el beneficioso circuito que esta iniciativa puede forjar, considerando que se trata de una empresa de un impacto a largo plazo y que puede reactivar definitivamente a toda la zona centro norte por las próximas décadas.

Por esto desde Andes Iron, impulsor de este proyecto largamente esperado por una amplia mayoría de los habitantes de la comuna situada al extremo norte de la región, saben que es fundamental establecer relaciones virtuosas con las personas, las que han fomentado desde hace años por medio de acciones concretas, tangibles y que han sido gratamente recibidas por los vecinos.

COMPROMISOS A LARGO PLAZO

¿Cómo lo han logrado? Desde Andes Iron se ha desarrollado una estrategia de relacionamiento territorial basada en el diálogo temprano, la escucha activa y la generación de valor compartido con las comunidades de La Higuera y la región de Coquimbo en su conjunto.

Hablamos de desarrollo productivo local, educación y capital humano, además de gestión hídrica y medio ambiente. Francisco Villalón, gerente de Asuntos Corporativos y Desarrollo Sostenible de Andes Iron.

Al respecto, Francisco Villalón, gerente de Asuntos Corporativos y Desarrollo Sostenible de Andes Iron, aseguró que en los últimos dos años la compañía ha impulsado iniciativas en tres ejes principales: "Hablamos de desarrollo productivo local y acuerdo marco; educación y capital humano, además de gestión hídrica y medio ambiente".

Sobre el desarrollo productivo local y la conformación de un acuerdo marco, Villalón puntualizó que esto apunta "a programas de fortalecimiento a emprendedores, apoyo a proveedores locales y capacitación para mejorar empleabilidad, con foco en que la inversión minera tenga un efecto multiplicador en la economía territorial. Respecto al acuerdo marco con la comunidad de La Higuera, que forma parte de nuestra Resolución de

Calificación Ambiental (RCA), busca compartir con la comunidad parte las utilidades que generará el proyecto Dominga", sostuvo.

¿Cómo se materializa esto? El eje de educación y capital humano es muy importante pensando en el abandono que por años ha vivido la comuna de La Higuera, relegada sólo a ser un polo de atracción turística en época estival y donde los adolescentes y jóvenes deben abandonar su hogar a muy temprana edad para educarse lejos de casa y, muchas veces, no encontrar en su propia comuna las oportunidades que necesitan para surgir y salir adelante.

En ese contexto, para Francisco Villalón el compromiso de Andes Iron es claro: "Para esto, entregamos

apoyo a establecimientos educacionales, becas y programas de formación técnica, orientados a ampliar oportunidades para jóvenes de la zona y prepararlos para empleos de calidad".

SUSTENTABILIDAD Y CUIDADO DE LOS RECURSOS

Un tercer eje y no menos importante es la gestión hídrica y medio ambiente, ya que uno de los recursos fundamentales para poner en marcha el proyecto minero portuario Dominga es el agua.

Desde Andes Iron recalcan que están trabajando en iniciativas vinculadas al cuidado de este recurso, a la entrega de información técnica sobre desalación y difusión de buenas prácticas ambientales y contribuyendo a un debate informado en un territorio marcado por la crisis hídrica, que se ha extendido desde hace décadas.

En esa línea, Francisco Villalón subrayó que "nuestro compromiso es que el desarrollo no sea sólo una cifra de inversión, sino una mejora concreta en la calidad de vida de las personas. Entendemos que la licencia social se construye con hechos, coherencia y permanencia en el tiempo".

LA IMPORTANCIA DEL ACUERDO MARCO

Según Andes Iron, la gran parte de los mayores de 18 años de La Higuera suscribieron el Acuerdo Marco para el Desarrollo Humano, Productivo y Ambiental de la comuna de La Higuera que permite canalizar recursos desde la empresa para iniciativas locales.

De esta forma, se comprometen 10 mil empleos directos y 20.000 indirectos durante la construcción y 1.500 empleos directos y otros 4 mil indirectos en la etapa de operación.

Entre otros compromisos, se contempla el suministro de 5 litros por segundo de agua para consumo humano a la comuna desde la planta desalinizadora; un fondo anual destinado a proyectos de desarrollo sostenible priorizados por la propia comunidad y la reactivación de la pequeña minería mediante la creación de un poder comprador local.